

# みんなの力で きれいな栗山川

## 栗山川浄化啓発優秀作品

栗山川汚染防止対策協議会では、栗山川沿岸市町村の中学生から栗山川の汚染防止や、「ごみの不法投棄に関する作文・標語・ポスター」を募集し、その結果次の児童・生徒が入賞しました。

### 作文の部

#### 優秀

##### 今の栗山川を見て

日吉小6年

藤原里佳

私は、栗山川を見た時「えつ」と

と思いました。それは、川の水が汚れていて、ゴミが浮いていたからです。

栗山川は、昔から私達にとつて生活に欠かせない川だと思いま

ます。なぜかというと、昔から田んぼや畑に水をやり作物を育

てくれて、魚やザリガニたちには生きるために欠かせないも

私は、おばあちゃんに昔の栗山川の事を聞いてみました。昔の栗山川はとてもきれいで、魚が泳いでいるのを見られたそうです。フナやコイ、ウナギ等たくさんいて、シジミも取れてよく食べたそうです。

今は汚れているから、シジミもないよ。」とおばあちゃんは残念そうに言つていました。夏になると、川で泳いで遊ぶ子供もたくさんいたそうです。

でも、今の栗山川は、昔の栗山川とはだいぶちがつてしましました。水が汚れているだけでなく、ゴミが浮いている事もあります。

（敬称略）

のだからです。そして、何よりも生活用水として淨化された水が私達の家で使われているからです。

私は、「今からでもどうにかならないかな」と考えました。今は、昔とちがつて何でもあります。とても便利になっています。例えば、食器を洗うのでも、昔は炭をつけて洗ったり、米のとぎ汁で洗つたりして、石けんも使つた油で作つていたそうです。

でも今は、洗剤で簡単に汚れを落とす事ができます。でも洗剤には、いろいろな化学成分が入っていて、環境には良くないと聞いたことがあります。

あと、ゴミも問題です。ポイ捨てされているゴミをあちこちで見かけます。誰かがついゴミを捨ててしまうと、次々に捨てられます。誰かがついゴミを捨ててしまうと、次々に捨てられます。誰かがついゴミを捨ててしまうと、次々に捨てられます。それが川の中にも入つてしまふのです。

私達もゴミゼロ運動や地区活動等でゴミ拾いをしますが、なかなかきれいになりません。まだ、ゴミを捨てる人がいるからです。ポイ捨て一回でも、川を汚す原因になっているのです。だから、今、栗山川をきれいにするにはどうしたらいいかみんなで考えて、努力しなければいけないと思いました。

### 標語の部

#### 優秀

##### 夢じやなく 現実にしよう 清流に

光中3年

平山 はづき

##### 川はみんなのお母さん 命の源 大切に

光中1年

中村 亜紗美

##### 捨てちゃだめ みんなの川は 生きている

南条小5年

鈴木 亜須加

